



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13110

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

JUEVES 27 DE JULIO DE 1905

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras á fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

La política económica

del último Gobierno conservador

III

Ministerio de la Gobernación.—Se consigna un aumento de pesetas 4.915,859,72.

Se mejora el servicio de Seguridad y Vigilancia. Se aumentan sueldos y personal con destino á las principales poblaciones de España y se beneficia al personal de correos, telégrafos y teléfonos mejorando el servicio material de dichos ramos.

Se consigna un crédito preventivo para atenciones sanitarias y se eleva en 0'25 pesetas el haber diario de los individuos de la Guardia civil.

Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.—Para este importante departamento se consigna un aumento de 10.268,121'03 pesetas.

Con esta suma propóngase el último Gobierno conservador, en primer término, la mejora en la dotación á los maestros; se tiene en cuenta las necesidades de los servicios de mobiliario escolar y material pedagógico y se atiende á lo que respecta á la construcción de edificios para Escuelas públicas.

No se olvida lo que tiene referencia con la ampliación de estudios y pago de pensiones en el extranjero y se reorganiza el cuerpo de Inspectores, dotando mejor los Institutos, Escuelas normales, de Artes é Industrias y de Comercio, así como el material científico de las Universidades, Laboratorio de investigaciones biológicas, Escuelas de ingenieros industriales y de Artes é Industrias, con otros servicios que se detallan en el proyecto.

El ministro que lo firma al hablar del aumento consignado se expresa de este modo:

«Mas hubiera querido el Gobierno consignar, tanto con objeto de atender de una vez á los clamores de la opinión pública, alarmada ante el enorme número de analfabetos que aún existen en la Nación, como por el convencimiento que tiene de que las cantidades invertidas en enseñanza, no constituyen gastos, sino préstamos con crecidísimo interés.»

Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.—Si la comparación entre el proyecto de presupuestos del señor García Alix, se establece con los créditos que se señalaron para el ejercicio de 1905, el aumento en este Ministerio resulta de pesetas 9.800,638'84.

Merecen atento estudio las consideraciones que el señor Alix espone al expresar su creencia respecto al remedio que considera único y eficaz para resolver el problema de las subsistencias, de modo tan íntimo ligado á las funciones que debe llenar el ministerio de que se trata.

Entiende el señor Alix, y nos parece su juicio exactísimo, que la escasez de nuestra producción, aun en circunstancias normales—aterradora en años como el actual—hay que hacerla desaparecer buscando el aumento de los productos de la tierra por medios científicos que no han de inventarse, dice el señor Alix, puesto que se practican hace años en el extranjero; en proporciones tales que, no siendo menores las utilidades del capital ni los jornales de los obreros pueda reducirse el precio para el consumidor.»

A conseguir esto se dirijan las disposiciones del Ministerio, con la implantación y desarrollo de un plan que «facilitara el advenimiento, para plazo breve, de las grandes y radicales reformas que han de transformar la riqueza de nuestro suelo.»

Para este objeto, se introducen

mejoras en los servicios de la Escuela de Ingenieros agrónomos, se crean laboratorios de análisis y se asegura la enseñanza práctica de los alumnos.

En la Granja de Castilla la Nueva se atiende con especial preferencia á la enseñanza teórica-práctica de los obreros en las Estaciones Etnológicas, se organizan establecimientos Centrales de enseñanza y experimentación, se crean campos de experimentación y demostración y secciones de consulta y dirección de los campos que se establezcan por iniciativa privada.

Para la enseñanza agrícola en los cuarteles se consignan 150 000 pesetas.

Para las Granjas agrícolas de iniciativa individual 500.000.

Y con disposiciones especiales para los derechos de importación de maquinaria agrícola, extinción de plagas del campo, premios para congresos, implantación ó ensayos de nuevos cultivos, reorganización de la guardería forestal, construcción de puertos comerciales, de carreteras y caminos vecinales y pago de las obras hidráulicas en vías de ejecución, se expone un plan completo cuyo desarrollo hubiera ofrecido la transformación de los importantes servicios de este Ministerio, cuya influencia en el interés nacional está por todos reconocida.—L.

RECORDATORIO

Varios señores, cuyos derechos fueron lesionados en años anteriores, acuden á esta redacción recordándonos lo que viene ocurriendo en el muelle la noche en que se celebra la velada marítima.

En efecto; no hemos olvidado lo que allí sucede, con perjuicio del público que paga altos de preferencia, para venir luego á estar mas incómodo que quien va al espectáculo sin tribuna ni silla, á ver lo que puede desde el sitio que su buena ó adversa fortuna le depara.

Hagamos memoria y vayamos señalando abusos y exponiéndolos á las autoridades que en la fiesta marítima intervienen, si presenciaron las pasadas veladas para que las recuerden y si no las vieron para que los tengan en cuenta y hagan lo posible á objeto de evitar que se repueven.

Es costumbre al organizar este festivo acotar con objetos flotantes un gran cuadrilátero (un rectángulo) uno de cuyos lados mayores, está constituido por el paramento del muelle. En éste se colocan sillas y tribunas, que se alquilan, y desde ellas pueden ver la velada los que se las procuran mediante el precio de alquiler. En los otros tres lados se agrupan los botes cargados de gente que prefieren presenciar la fiesta desde el mar y á fin de prevenir toda invasión en el vasto rectángulo que constituye el mar de la velada, por parte del público embarcado, varias embarcaciones dependientes de la autoridad de marina, van y vienen de un lado para otro, vigilando la regularidad de las líneas, é imponiendo el orden que debe reinar.

Pero se hace desde la patacha del jurado la señal de la fiesta: avansan los buques que han de entrar en concurso; el público que tripula los botes los sigue con la vista mientras están fuera; pero así que penetran en el mar de velada, los parece insuficiente seguirlos con los ojos y los sigue entonces con los barcos, rompiendo la línea y descomponiendo toda autoridad.

El desorden se inicia hacia poniente, por el ángulo de la dérsena de botes. La larga fila se pone en movimiento y á partir de ese instante los que ocupan las sillas y tribunas de toda aquella parte quedan en peores condiciones que los que no las tienen, desconocido su derecho á ver, burlados en sus esperanzas de estar cómodos por los que, desconociendo sus deberes de respetar el derecho de los que lo adquirieron á costa de unos duros, lo pisotean y se burlan sin que encuentren quien les haga obedecer las órdenes previamente anunciadas.

¿Se repetirá este año el abuso? ¿Habrá también ahora quien fomente el desorden? Sería muy sensible.

Por nuestra parte llamamos la atención de la junta de festejos y aplicamos al alcalde que poniéndose al habla con las autoridades de marina, las imponga de estos abusos que viene ocurriendo, para que los acuerden y los tengan en cuenta ó para que los eviten si no los conocen de años anteriores y no los toleren.

La velada marítima cuesta mucho dinero

y hay que procurárselo con la venta de tribunas y sillas. Y si el abuso toma carácter de costumbre y el público de las localidades se retrae, habrán reventado la fiesta los que parecen que no gozan sino abusos.

CURIOSIDADES

Cosas que tienen que ver con el núm. 7

En siete días se creó el mundo, y el día 7 está consagrado al descanso; el séptimo día del séptimo mes, se celebró una gran solemnidad en el pueblo de Israel; Jacob sirvió siete años para conseguir á Raquel; Noé tuvo noticias del diluvio siete días antes; el arca tocó en tierra el día 7. Siete años de abundancia y siete de miseria le fueron predichos á Faraón.

La ley antigua obligaba á perdonar siete veces las ofensas.

En la destrucción de Jericó, siete sacerdotes tocaban siete trompetas; y al séptimo día cayeron los muros del séptimo círculo.

Siete son los grandes planetas; siete los sabios de Grecia; siete las notas musicales; siete, los colores; siete, los Sacramentos; siete, los pecados capitales.

Dice Hipócrates que el número 7, por su oculta virtud, es la fuente de todos los bienes.

Como Shakespeare, divide la vida en siete edades, y dice que por cambiar de cuarto la luna cada siete días, el número 7 influye sobre todos los seres embrionarios.

El niño echa los dientes á los siete meses.

A los siete años comienza la pubertad y adquiere el hombre el uso de la razón.

Pasados cuatro periodos de siete años, se llega á la plenitud de la vida.

A los seis periodos alcanza la madurez, y al décimo, setenta años, comienza el verdadero descenso.

Y el 7 de Julio conmemoramos una fecha gloriosa.

Cocina turca

La cocina del sultán de Turquía es una de las más baratas, comparada con las de otros soberanos.

En ella se gasta al año un millón de pesetas.

Los platos son cuidadosos y escrupulosamente vigilados por médicos y oficiales del emperador turco.

¡Por si acaso!

Construcción de buques

Inglaterra construye sus barcos de g

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 1144

LOS BANDIDOS DE ORGÈRES 1143

banda, las alusiones se hicieron más y más transparentes.

Era indudable que el astuto malhechor quería establecer cierta especie de mancomunidad entre el Meg y Daniel Ladrangé, é importaba detenerle en aquel camino.

El adjunto del alcalde servía de escribano, y Daniel estaba asistido de Vasseur y del subteniente Thénard que mandaban la fuerza pública.

Además, y para dar á la confesión del malhechor toda la notoriedad posible para el caso de que intentara retractarse más tarde, se había hecho entrar para formar auditorio á los gendarmes que se hallaban en el castillo.

Extremecíase de indignación los circunstantes al relato de los espantosos crímenes cometidos por la banda de Orgères, mientras el Tuerco de Jouy, orgulloso del éxito que alcanzaba, parecía complacerse en la exposición detallada de los robos y asesinatos de que decía haber sido testigo.

Sin embargo, algunas veces guiñaba su ojo único al responder al magistrado, y sus palabras eran enigmáticas, como si entre él y Daniel hubiera existido una secreta inteligencia.

Todos los circunstantes permanecía inmóvil ante aquel relato del Tuerco de Jouy.

Aquel manejo no pasó desapercibido para Vasseur, que daba frecuentes señales de descontento; pero cuando giró el interrogatorio sobre el jefe de la



IX

El teniente Vasseur que puso gran atención á las palabras de Daniel, contestó lleno de satisfacción:

—Como queráis, ciudadano Ladrangé. Y decidnos tal resultado á dar á conocer el caso de parentesco que os une á ese malvado?